



Ratsfraktionen

22.03.2022

| Gemeinsamer Antrag | 0532/18 | | |
|--|----------------|---------------------------------|-----------------------|
| | öffentlich | | |
| Beitritt der Stadt Salzgitter zur AGFK - Arbeitsgemeinschaft Fahrradfreundliche Kommune | | | |
| Beratungsfolge: | | | |
| Status | Datum | Gremium | Zuständigkeit |
| Nichtöffentliche | 12.07.2022 | Verwaltungsausschuss | Beschlussvorbereitung |
| Öffentlich | 12.07.2022 | Stadtplanungs- und Bauausschuss | Beschlussvorbereitung |
| Öffentlich | 13.07.2022 | Rat der Stadt Salzgitter | Entscheidung |

Beschlussvorschlag:

Die Stadt Salzgitter tritt der Arbeitsgemeinschaft Fahrradfreundliche Kommunen – AGFK – bei.

Begründung:

Für das Vorantreiben der Entwicklung des Radverkehrs in Salzgitter (Beschlussvorlage der Verwaltung zum Arbeitskreises Radverkehr) ist eine Netzwerkbildung mit anderen Kommunen ebenso nötig, wie Fördermöglichkeiten aktualisiert aufgezeigt zu bekommen.

Mit der Netzwerkbildung im ständigen Arbeitskreis Radverkehr mit allen verantwortlichen Akteuren der AGFK-Mitgliedskommunen stellt dieses ein wichtiges Instrument dar. Bestandteil des Ständigen Arbeitskreises Radverkehr ist der Austausch zu aktuellen Themen des Radverkehrs untereinander – während und am Rande der Sitzung. Der Ständige Arbeitskreis Radverkehr tagt ein- bis zweimal jährlich. Die Unterarbeitsgruppen tagen mehrmals im Jahr.

Zur Umsetzung von Maßnahmen gibt die AGFK an, welche Fördermöglichkeiten und welche neuen Förderprogramme laufen. Damit wird man in die Lage versetzt Anträge zeitgerecht zu stellen und bei Änderungen schnell reagieren zu können.

Um eine Übersicht der Fahrradverkehrsströme an verschiedenen Verkehrsorten zu erhalten stellt der AGFK kostenlos Radzählgeräte zur Verfügung.

Es besteht des Weiteren die Möglichkeit des Zertifikats „Fahrradfreundliche Kommune“. Beim Zertifizierungsverfahren werden alle Aspekte der Radverkehrsförderung betrachtet. Dies reicht von den strategischen Grundlagen über das Fahrradklimas und der Infrastruktur bis hin zur Verkehrssicherheitsarbeit, dem Berufsradverkehr sowie dem Fahrradtourismus und Freizeitradverkehr. Die Themen sind in insgesamt sechs Kategorien gebündelt. Die Fragestellungen werden jährlich fortgeschrieben, um so beispielsweise neue Entwicklungen zu berücksichtigen.

Mit dem Beitritt als letzte Großstadt in Niedersachsen und dem Sitz durch Bernhard Fehr vom Regionalverband Braunschweig im Vorstand wird hier das Zeichen durch die Stadt Salzgitter gesetzt, eine fahrradfreundliche Kommune zu werden.

Gez. J. Mefs Gez. H. Dahms
Gez. G.K-H Gehmert

Gez. F. Miska Gez.T. Huppertz